

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 78 (1981)
Heft: 9

Nachruf: La vie de nos sections : Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COMPTOIR DE MARTIGNY

SAVEZ-VOUS QUE C'EST EN 1960...

Savez-vous que c'est en 1960 qu'a été créé le Comptoir de Martigny? A cette époque, le Comptoir comptait 76 stands pour 64 exposants, et la première édition accueillit 22 000 visiteurs alors que la Régie fédérale des alcools en était le premier et seul hôte d'honneur.

C'était au début, la machine était lancée, elle ne devait plus s'arrêter! En 1981, pour la 22^e édition, la Foire du Valais comptera 560 stands pour 260 exposants, sur une surface de 26 000 m² (dont 11 300 m² couverts), et les visiteurs sont attendus plus de 100 000 (en 1980 121 000). Ces visiteurs seront d'autant plus nombreux cette année que le thème général **Le Comptoir c'est la fête!** est prometteur de gaieté et de joie.

Samedi 10 octobre 1981: Journée de retrouvailles pour les apiculteurs de Romandie.



La vie de nos sections

Nécrologie

Société d'apiculture de La Chaux-de-Fonds et environs

† **Philippe Monnier**

† **David Léchot** (voir journal d'août)

Les photos des deux disparus ont été égarées. Avec nos regrets, nous présentons nos excuses aux membres de la section et aux familles concernées.

La rédaction

† **Robert André**

La section de Morges et environs vient de perdre un de ses membres les plus actifs.

Caissier pendant 22 ans, notre ami Robert André s'est endormi paisiblement dans sa 78^e année. Propriétaire d'une quinzaine de ruches qu'il soignait avec grand plaisir, il envoyait chaque mois le résultat des pesées de sa ruche sur bascule. C'était un membre assidu des assemblées de la Vaudoise où il prenait volontiers la parole pour exprimer ses idées.

En dehors de ces occupations, il exploitait en fin connaisseur l'huilerie du moulin de Lussy ; on venait de loin pour faire presser les cerneaux de noix des derniers noyers encore debout. Il pressait aussi les fruits et les amateurs de pomme pouvaient s'approvisionner chez lui.

Il était le père de M. Michel André, laitier et apiculteur à Romanel, et de trois autres enfants. Nous espérons que sa fille Elisabeth ne laissera pas ses ruches orphelines et relèvera le flambeau apicole.

A son épouse, à ses enfants et petits-enfants, nous redisons notre sincère sympathie.

M. J.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LA GLÂNE

† Marcel Dévaud, Villargiroud

La mort a encore frappé à la porte de notre société. C'est notre ami Marcel Dévaud qui nous a quittés pour un monde meilleur.

Une foule d'amis et de connaissances ont accompagné Marcel Dévaud jusqu'à sa dernière demeure afin de prouver l'attachement qu'ils avaient pour cet homme de bien.

En apiculture, il s'occupait d'une dizaine de colonies, car les abeilles étaient pour lui une véritable source de vie et d'activité dans son métier d'agriculteur. Conscient que l'union fait la force et des vertus de l'amitié, il adhéra très tôt à notre section. Il était d'un abord simple, agréable et toujours souriant.

Comme agriculteur, Marcel Dévaud dirigeait une importante exploitation située sur les flancs du Gibloux.

Nous prions sa famille, particulièrement son épouse, d'accepter notre respectueuse et profonde sympathie.

Le comité

† Ernest Golliard, Mézières

A l'âge de 76 ans, M. Ernest Golliard s'est endormi pour toujours.

Ernest Golliard était membre de notre société depuis de nombreuses années. Lorsqu'on le rencontrait, il avait un grand plaisir à nous serrer la main et à entretenir des conversations diverses. Son amitié pour les apiculteurs était grande, il aimait parler d'abeilles, de la conduite de son rucher et des plantes mellifères qui embellissent ses champs et ses forêts.

Ces dernières années, sa santé lui causant des soucis, il confia ses ruches à son neveu, Marcel Schmoutz, apiculteur et membre de notre société. Ernest Golliard, agriculteur, était un homme sincère ; sa gentillesse, sa droiture lui valurent l'estime de son entourage.

Le 26 juin, à Mézières, les cloches sonnaient ; c'est à cette heure triste qu'une foule d'amis et de connaissances ont accompagné Ernest Golliard à sa dernière demeure.

A toute sa famille, nous présentons nos condoléances émues.

Le comité

† Charly Droux, Romont

Vendredi 17 juillet, une foule nombreuse a accompagné au champ de repos M. Charly Droux, décédé à l'âge de 65 ans.

Charly Droux avait un rucher-pavillon qui était sa légitime fierté. Nous pensons aux heures inoubliables passées en sa compagnie dans son rucher situé à l'ombre des arbres, discutant d'apiculture et oubliant le temps.

Faisant partie de notre société, c'était un membre apprécié de tous ; on le rencontrait souvent lors de nos sorties.

Paysan dans l'âme, il a travaillé durement sa terre pour élever une belle famille. Il a été secondé par une épouse exemplaire qui ne ménagea ni ses peines ni ses encouragements au travail de son époux.

Nous garderons un lumineux souvenir de ce camarade et nous exprimons toute notre sympathie à sa famille.

Le comité

Convocations

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LAUSANNE

Samedi 12 septembre 1981 : souper à la cabane de Cheseaux sous les ordres du chef, M. Burki. Retrouvailles dès 17 h. 30 pour l'apéritif tiré du sac. Inscriptions jusqu'au 8 septembre, par téléphone au N° 91 19 10, A. Rossé, organisateur, ou au 26 64 56, C. Goy. Prix : Fr. 15.—, vin non compris. Place pour 60 personnes selon l'ordre des demandes.

Le comité

SOCIÉTÉ GENEVOISE D'APICULTURE

Il reste encore quelques places pour notre sortie du Jeûne genevois, jeudi 10 septembre 1981 à 15 heures. Visite de la région de Thoune - Spiez - Interlaken - Brienz et du Musée paysan du Ballenberg. Renseignements au tél. N° 96 84 69, et en versant Fr. 63.— par personne, au c.c.p. 12-2377, Société genevoise d'apiculture.

Important: exceptionnellement, pour cause majeure, la réunion du mois d'octobre 1981 aura lieu le **lundi 5 octobre** et non pas le 12, comme prévu. Sujet : L'anatomie de l'abeille avec diapos.

Cours pour débutants: selon le programme, la dernière séance aura lieu le samedi 19 septembre 1981, à 14 h. 30, rucher Louis Gay, route de Peney, à Satigny.

Le comité

Communiqué

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DU VAL-DE-RUZ

Cours de vulgarisation apicole le samedi 19 septembre, à 10 heures, au rucher du Chapelet, sur La Jonchère.

Les conseillers